
赛前国家主席习近平在出
访印尼时，专门提到了国足的本
场比赛，并给予了期待，但这次
中国男足再次辜负了领导的期
待。至于习主席期待的“中国队
在不远的将来跻身世界杯决赛
圈”的愿望，现在看来是更渺茫
了，现实点说现在亚洲杯正赛距
离我们都已经渐行渐远。

赛前志在与印尼的两回合

比赛中拿 6 分的中国队，在本
场比赛上半场吴曦先进球的情
况下，下半场表现一般被对手
追回一球，最终郁闷地只收获
了一场平局。

中国队在战平印尼后积 4
分暂居 C 组第二名，而同组少
赛一场的沙特阿拉伯队和伊拉
克队分别以 6 分和 3 分位居第
一名和第三名，印尼队则以 1

分垫底。由于印尼队在本
组实力相对最弱，是另外三
支球队的重点取分对象，而
中国队却率先在其身上丢分，
因此小组出线形势堪忧。中国
队 11 月将在主场西安先后对
阵印尼队和沙特队，只有取得
两连胜才能扭转目前危险的形
势，才能在最后客场面对伊拉
克队之前保住出线的希望。

国足代理主帅傅博赛后表
示失望这个比分，印尼战术合
理，国足的运气差了一些。

比赛结束之后，中国队代
理主教练傅博在总结球员们的
表现时首先表示：对这个比分

比较失望，我们计划是
在客场全取三分。印尼
的战术更加合理一些，

我们运气也差了一些，如果能
够更早进球扩大比分会更好一
些。一些机会没有把握住也影
响了队员们心态，比赛天气比
较潮湿，我在赛前要求队员们
打控制球战术，我们也创造了
一些机会。当晚的比赛也说明
我们在成长过程需要坚持一些
东西，同时也会增加更多丰富

的打法。
谈及小组出线的形势，傅

博直言：关于晋级的机会，我认
为现在每个球队都有机会，如
果后面三轮全胜的话，每支球
队都有出线的机会。

央视记者最后连续提出两
个问题，第一个是球员在比赛
之中是否出现了态度问题，第

二则是询问在赛前里皮前往国
家队与傅博以及足协领导进
行沟通是否对其有影响。现
场翻译表示每个媒体只可以
提出一个问题，但傅博还是选
择了回答第二个问题，傅博表
示：作为中国队的教练，我本
身就是代理教练，谁来做主教
练都可以。

昨晚赛前央
视解说刘建宏
和 现 场 解 说
贺炜都认为，

国足要想获得
晋 级 正 赛 的 资
格 ，在 印 尼 身
上 拿 6 分 是 不

二 选 择 。 不 过 刘 建 宏 赛 前
也 说 ：“ 印 尼 之 前 在 与 沙 特
和伊拉克的比赛中，都是以
一球小负，实力不可小觑。”
中 国 队 上 半 场 在 吴 曦 率 先
破门后，印尼队下半场凭借
索 洛 萨 的 劲 射 将 比 分 改 写
为 1∶1，当时现场解说贺炜

说：“索洛萨的射门如出膛炮
弹一般。”

最后时刻，门将曾诚门前
的神勇扑救瓦解了对方的最
后一波攻势。赛后刘建宏说，
平时的友谊赛和正式比赛，还
是有很大区别的，中国队给
人 的 感 觉 就 像 是 两 支 球

队 。 前 国 脚 徐 阳 也 说 ：“ 国
足没有让我们看到，他们对
胜 利 的 那 种 必 胜 的 信 念 和
斗志。”

昨日赛后足球评论员董
路显得很不客气：“什么狗屁
状态？什么狗屁战术？什么
狗屁用人？什么狗屁指挥？”

@木木：原以为东亚四强
赛的不败、广州恒大的强猛、中
国足协的“必杀令”会让国足在
本次与印尼的亚预赛中来个狂
胜，却不料阿斗永远只能是阿
斗，整场梦游式的状态，依稀让
我看见不久前遭遇“泰囧”时难
忘的梦魇!

@汪刘飞：傅博这场不再神
话，国足亚洲杯正赛前景堪忧。

@乔琳琳：国足1∶1险平
印尼，93年龄段东亚运动会垫
底，加上之前亚青会U14输东帝
汶，中国足球正在为十几年的恶
性发展还债，而且还要继续下去。

@刘林海：任何足球队都
比中国足球队强，他们就像是
11个行尸走肉在踢球，一群没
有灵魂的人！一群没有信念的
人！一群没有骨气的人！一群

怕累死的人！
@陆冲：陪国足度过了一

个窝囊的夜晚。遇弱则弱，遇
强则不强的国足。

@光辉岁月：恒大的下半
场是惹不起、国足的下半场是
伤不起。一样的球员下半场的
体能、跑动差别如天地。没有
了南美三叉戟中前场的攻击
群，敲不开鱼楠印尼的球门。

@李志欣：国足不输球就
是赢！他们还喊口号来呢。足
球是靠腿踢的，不是靠嘴吹的。
我建议改成中国嘴球队吧！

@dingjunfeng：有一种
感觉叫做虐心啊，以后再不看
国足的比赛了！

@冷JH：实在是不想说
什么了！ 幸好还有曾城，挽救
了中国队！ 王毅
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1∶1 国足成功逼平“强敌”印尼
不赢，中国足球一切皆有可能

这下，连亚洲杯出线都成问题了

尴尬的尴尬的11∶∶11，昨晚，中国男足在傅博的带领下没能取得亚预赛的第二，昨晚，中国男足在傅博的带领下没能取得亚预赛的第二
场胜利，客场平印尼后，国足的积分只有场胜利，客场平印尼后，国足的积分只有44分，回到主场连续与印尼分，回到主场连续与印尼
和沙特的比赛至关重要。从历史交锋看，国足对印尼的和沙特的比赛至关重要。从历史交锋看，国足对印尼的88连胜被终连胜被终
结，虽然保持结，虽然保持5656年的不败，可这也是年的不败，可这也是5656年后又一次被对手逼平。年后又一次被对手逼平。

■晚报评■晚报评论论

如果如果运气好一点儿的话，傅博原本运气好一点儿的话，傅博原本
可以让自己在中国足坛的声望达到一可以让自己在中国足坛的声望达到一
个顶点的。从前个顶点的。从前6060多分钟看，这算得上多分钟看，这算得上
是一场亮点多多的比赛：在场面上，长时是一场亮点多多的比赛：在场面上，长时
间占据明显优势，中国队找回了久违的间占据明显优势，中国队找回了久违的

“强队”感觉；在方式方法上，也不再是以“强队”感觉；在方式方法上，也不再是以
往打东南亚球队那样的简单粗暴，而是往打东南亚球队那样的简单粗暴，而是
地面为主，颇具观赏性。地面为主，颇具观赏性。

但是，足球场上没有如果，和许多但是，足球场上没有如果，和许多
前辈和前任一样，傅博也没能走出“热身前辈和前任一样，傅博也没能走出“热身
赛讨好，关键时刻掉链子”的藩篱。失误赛讨好，关键时刻掉链子”的藩篱。失误
是显而易见的，在形势大好的时候急于是显而易见的，在形势大好的时候急于
换人，一下子用掉了两个换人名额，以至换人，一下子用掉了两个换人名额，以至
于出现麻烦事回旋余地太小，而在最后于出现麻烦事回旋余地太小，而在最后
长达长达2020多分钟的时间内，竟然无计可多分钟的时间内，竟然无计可
施，没能通过有效的临场指挥帮助球员施，没能通过有效的临场指挥帮助球员
尽快走出阴影。但让一个连中超球队主尽快走出阴影。但让一个连中超球队主
教练经历几乎都没有的人去指挥“必须教练经历几乎都没有的人去指挥“必须
赢得的比赛”，要求当然也不能太高，所赢得的比赛”，要求当然也不能太高，所
以即便是这个结果，过多指责傅博似乎以即便是这个结果，过多指责傅博似乎
也没有道理，作为一个注定的“过渡性人也没有道理，作为一个注定的“过渡性人
物”，他已经做了他所能做的，至少把这物”，他已经做了他所能做的，至少把这
些球员重新拢在一起，像一支队伍了。些球员重新拢在一起，像一支队伍了。

11∶∶11的结果，于中国队而言，甚至都的结果，于中国队而言，甚至都
不能算是冷门，这样的场景在过往比赛中不能算是冷门，这样的场景在过往比赛中
曾经无数次上演，以我的记忆，可以追溯曾经无数次上演，以我的记忆，可以追溯
到到2020多年前的北京亚运会，那一年中国多年前的北京亚运会，那一年中国
队在上半场队在上半场00∶∶11落后于泰国队，剩余的落后于泰国队，剩余的4545
分钟竟然就不会踢球了。所以，对于昨天分钟竟然就不会踢球了。所以，对于昨天
的这场比赛，甚至都没有从技术层面上找的这场比赛，甚至都没有从技术层面上找
原因的意义，这是习惯，习惯性崩盘，那句原因的意义，这是习惯，习惯性崩盘，那句
话咋说？习惯成自然。话咋说？习惯成自然。

客战印尼，一下子让人从对恒大客战印尼，一下子让人从对恒大
的狂热和欣喜中回到了中国足球冰冷的狂热和欣喜中回到了中国足球冰冷
的现实：恒大用４年时间成就了球队由的现实：恒大用４年时间成就了球队由
内而外的自信和霸气，所以有了“惹不内而外的自信和霸气，所以有了“惹不
起的下半场”，中国国家队数十年如一起的下半场”，中国国家队数十年如一
日地原地打转乃至倒退，形成了习惯性日地原地打转乃至倒退，形成了习惯性
崩盘，这就是所谓的“积弱已久”。崩盘，这就是所谓的“积弱已久”。

所以无论是恒大的“亚洲第一俱所以无论是恒大的“亚洲第一俱
乐部”也乐部”也好，还是在不久的将来好，还是在不久的将来里皮会一里皮会一
如外界的传说那样入主国家队也好，都不如外界的传说那样入主国家队也好，都不
能很快改变中国队的现状，积弱是有了年能很快改变中国队的现状，积弱是有了年
头了的，恢复起来当然需要更头了的，恢复起来当然需要更长时间。长时间。

当然，也不能否认中国足球现在当然，也不能否认中国足球现在
确实也面临着一个很好的机遇：反黑过确实也面临着一个很好的机遇：反黑过
后，足坛风气正了许多；恒大引领下的后，足坛风气正了许多；恒大引领下的
中超越来越火爆；更高层领导的重视会中超越来越火爆；更高层领导的重视会
让从官方到民间都对足球抱以更大的让从官方到民间都对足球抱以更大的
热情。但与其由热情引发巨大的人力热情。但与其由热情引发巨大的人力
物力财力投入，还不如冷静下来改变一物力财力投入，还不如冷静下来改变一
下思维方式，先端正一下按规律办事的下思维方式，先端正一下按规律办事的
态度，再安安静静地研究一下足球规态度，再安安静静地研究一下足球规
律。不然，弱，还得接着积下去。律。不然，弱，还得接着积下去。
郑州晚报体育评论员郑州晚报体育评论员 郭韬略郭韬略

烂泥扶不上墙! 国足辜负主席期待■现场直击■现场直击

失望傅博：我是代理谁当主帅都行■主帅发言■主帅发言

央视：国足看不到必胜的信念和斗志■媒体声音■媒体声音

足球是靠腿踢的，不是靠嘴吹的■网友吐槽■网友吐槽

比分补报 足球友谊赛：巴西2∶0赞比亚

热 身 赛
出 色 又
有何用，
傅 氏 国
足 正 赛
歇菜


